

**PENGGUNAAN STRATEGI INDEX CART MATC UNTUK  
MENINGKATKAN MOTIVASI BELAJAR SISWA KELAS V  
MATA PELAJARAN BAHASA ARAB DI MI DARUSSALAM  
BANGKALAN**

**PTK**

Oleh:

Nur Mutmainnah

Nim.D06207002



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN**

**AMPELSURABAYA**

**FAKULTAS TARBIYAH**

**JURUSAN PGMI**

**PENGGUNAAN STRATEGI INDEX CART MATC UNTUK  
MENINGKATKAN MOTIVASI BELAJAR SISWA KELAS V  
MATA PELAJARAN BAHASA ARAB DIMI DARUSSALAM  
BANGKALAN**

**SKRIPSI**



**Diajukan Kepada  
Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana Strata 1  
Ilmu Tarbiyah**

<b>PERPUSTAKAAN IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA</b>	
No. KLAS * T. 2011 028 PGMI	No. REG : T-2011/PGMI/28
	ASAL BUKU :
	TANGGAL :

**Oleh:**

**NUR MUTMAINNAH  
NIM : D06207002**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS TARBIYAH  
JURUSAN PGMI**

**JULI 2011**

## **PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini;

Nama : Nur Mutmainnah  
Nim : D06207002  
Jurusan/ Program Studi Fakultas : PGMI

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa ptk yang saya tulis ini benar- benar merupakan ahsil karya saya sendiri; bukan merupakan pengambil alihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat di buktikan bahwa PTK ini hasil jiplakan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Surabaya, 13 Juli 2011  
Yang membuat pernyataan

**Nur Mutmainnah**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi Oleh:

Nama : NUR MUTMAINNAH

NIM : D06207002

Judul : PENGGUNAAN STRATEGI INDEX CART MATC UNTUK  
MENINGKATKAN MOTIVASI BELAJAR SISWA KELAS V  
MATA PELAJARAN BAHASA ARAB DI MI DARUSSALAM  
BANGKALAN

Ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan

Surabaya, 07 Juli 2011



**Drs. H. Munawir, M. Ag**  
**NIP: 196508011992031005**

## PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Nur Mutmainnah ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji

Surabaya, 20 Juli 2011

Mengesahkan, Fakultas Tarbiyah  
Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya



Dekan,

**Dr. H. Nur Hamim, M.Ag**

NIP. 196203121991031002

Ketua,

**Drs. H. Munawir, M.Ag**

NIP. 196508011992031005

Sekretaris,

**Zudan Rosyidi, SS, MA**

NIP. 198103232009121004

Penguji I,

**Jauharoti Alfin, S.Pd, M.Si**

NIP. 197306062003121001

Penguji II,

**M. Bahri Mustofa, M.Pd I**

NIP. 197307222005011005



















Kondisi demikian pengalaman belajar siswa hanya mendengarkan ceramah guru saja, tanpa ada keaktifan, kreatifitas dan inovasi yang berasal dari peserta didik. Kegiatan belajar mengajar khususnya proses belajar mengajar Bahasa Arab, memerlukan Strategi atau metode yang relevan dengan materi yang disajikannya. Penggunaan strategi dan metode dalam pendidikan tersebut, diharapkan sejalan dengan Firman-Nya dalam Al-Qur'an Surat An-Nahl ayat 125 yang artinya :”bahwa mengajar memerlukan cara yang baik, dalam pengertian mengajar harus melihat situasi dan kondisi lingkungan pendidikan”.

Melihat kondisi realita yang ada, ketika peneliti mengadakan observasi di sekolah yang dijadikan objek penelitian yaitu MI.Darussalam Kwanyar Bangkalan dalam mengikuti Pembelajaran, khususnya pelajaran Bahasa Arab kelas V perlu adanya perhatian. Pada waktu pelajaran berlangsung banyak peserta didik yang tidur, ramai, bahkan ada yang tidak peduli dengan apa yang disampaikan gurunya. Itu semua karena metode yang digunakan oleh guru Bahasa Arab di MI. Darussalam Kwanyar Bangkalan masih sangat tradisional yaitu ceramah dan menghafal. Metode tersebut diaplikasikan secara terus menerus setiap akan mengajar pelajaran bahasa Arab sehingga mengakibatkan motivasi peserta didik rendah, jenuh dan kurang antusias dalam mengikuti pelajaran Bahasa Arab, kesannya peserta didik tidak diikut sertakan dalam proses belajar mengajar serta kurangnya motivasi yang diberikan guru kepada anak didiknya sehingga prestasi yang diperoleh siswa kelas V dalam pelajaran bahasa Arab cenderung rendah.

Untuk itu, dalam proses pembelajaran guru harus mempunyai terobosan atau berani menerapkan metode, strategi yang baru, sehingga kelas tidak terlihat fakum dan peserta didik tidak merasa bosan. Dengan menerapkan metode baru, siswa bisa semangat dalam belajar, aktif dalam kelas baik bertanya, memberikan ide/gagasan, dan lebih berinteraksi lagi dengan lingkungannya (sesama siswa, guru maupun masyarakat). Untuk menimbulkan motivasi yang akan mendorong anak agar dapat berbuat sesuatu dalam mencapai tujuan belajarnya, maka diperlukan adanya peningkatan aktivitas belajar anak. Sedangkan untuk meningkatkan aktivitas belajar anak, maka perlu adanya motivasi-motivasi guru yang sekiranya peserta didik menjadi semangat dan giat dalam belajar. Salah satu alternatif yang penulis tawarkan adalah dengan menggunakan strategi *Index Card Matc* pada saat kegiatan belajar berlangsung sehingga hasil pendidikan yang sesuai dapat terwujud dengan harapan kita. penggunaan strategi *Index Card Matc* ini mengajak siswa untuk ikut berperan aktif dalam melaksanakan pembelajaran, karena di dalam strategi *Index Card Matc* terdapat beberapa metode dan teknik yang dapat menciptakan suasana belajar menjadi efektif, efisien dan menyenangkan. Strategi ini sangat tepat jika diterapkan pada pembelajaran bahasa arab khususnya pada pokok bahasan tentang *mufrodat dan qowa'id*, karena dalam strategi ini mengajak seluruh peserta didik ikut berpartisipasi dalam proses pembelajaran. Mereka akan lebih memahami kosa kata dan tata bahasa yang disajikan pendidik, karena teknik dan metode yang di











































- Menunjukkan minat terhadap bermacam-macam masalah ”untuk orang dewasa (misalnya masalah pembangunan agama, politik, ekonomi, keadilan, pemberantasan korupsi, penentangan terhadap setiap tindak kriminal, amoral, dan sebagainya).
- Lebih senang bekerja sendiri.
- Cepat bosan pada tugas-tugas yang rutin (hal-hal yang bersifat mekanis, berulang-ulang begitu saja, sehingga kurang kreatif).
- Dapat mempertahankan pendapatnya (kalau sudah yakin akan sesuatu).
- Tidak mudah melepaskan hal yang diyakini itu.
- Senang mencari dan memecahkan masalah soal-soal.

Apabila seseorang memiliki ciri-ciri seperti di atas, berarti orang itu selalu memiliki motivasi yang cukup kuat. Ciri-ciri motivasi seperti itu akan sangat penting dalam kegiatan belajar mengajar. Dalam kegiatan belajar mengajar akan berhasil baik, kalau siswa tekun mengerjakan tugas, ulet dalam memecahkan berbagai masalah dan hambatan secara mandiri. Siswa yang belajar dengan baik tidak akan terjebak pada sesuatu yang rutinitis dan mekanis. Siswa harus mampu mempertahankan pendapatnya, kalau ia sudah yakin dan dipandanginya cukup rasional. Bahkan lebih lanjut siswa harus juga peka dan responsif terhadap berbagai masalah umum, dan bagaimana memikirkan pemecahannya. Hal itu semua harus dipahami oleh guru, agar



















































berlangsung secara efektif dan efisien serta menyenangkan, sehingga peserta didik dengan sendirinya termotivasi untuk selalu belajar

### **C. Penggunaan Strategi *Index Card Matc* Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar**

Dalam model pembelajaran aktif, pengajar sangat senang bila peserta didik berani mengungkapkan gagasan dan pandangan mereka, berani mendebat apa yang dijelaskan pengajar karena mereka melihat dari segi yang lain. Untuk itu, pengajar selalu memberikan kesempatan bagi peserta didik untuk mengungkapkan gagasan-gagasan alternatif mereka. Mungkin saja, pengajar akan sangat senang dan menghargai peserta didik yang dapat mengerjakan suatu persoalan dengan cara-cara yang berbeda dengan cara yang baru saja dijelaskan pengajar. Kebebasan berpikir dan berpendapat sangat dihargai dan diberi ruang oleh pengajar. Hal ini akan berakibat pada suasana kelas, artinya suasana kelas akan sungguh hidup, menyenangkan, tidak tertekan, dan menyemangati peserta didik untuk senang belajar.

Dalam memulai pelajaran apa pun, kita sangat perlu menjadikan siswa aktif semenjak awal. Jika tidak, kemungkinan besar kepasifan siswa akan melekat seperti semen yang butuh waktu lama untuk mengeringkannya. Aktivitas pembuka perlu disusun untuk menjadikan siswa lebih mengenal satu sama lain, merasa lebih leluasa, ikut berfikir, dan memperlihatkan minat terhadap pelajaran. Pengalaman-pengalaman ini bisa dianggap sebagai “hidangan pembuka” sebelum







































terhadap strategi pembelajaran yang dikembangkan, dan (2) indikator kuantitatif berupa besarnya skor ujian yang diperoleh siswa dan selanjutnya dibandingkan dengan batas minimal lulus (kriteria ketuntasan minimal) mata pelajaran bahasa Arab di MI. Darussalam, besarnya skor kriteria sebesar 60 Dengan demikian siswa dikatakan tuntas belajar secara individual jika skor tes minimal sebesar 60. Tetapi jika siswa yang berhasil secara individual masih dibawah 70%, maka strategi yang dijalankan dapat dikatakan belum berhasil.

#### **G. Tim Peneliti dan Tugasnya**

Kehadiran peneliti di lapangan sebagai instrumen kunci penelitian, mutlak diperlukan. Karena terkait dengan desain penelitian yang di pilih adalah penelitian tindakan kelas yang bersifat mandiri, maka tugas peneliti disini sebagai pelaku tindakan berarti juga sebagai sumber data sekaligus bertugas sebagai pengamat aktivitas siswa dalam proses pembelajaran. Selama penelitian tindakan ini dilakukan, peneliti bertindak sebagai instrumen, obsever pengumpul data, penganalisis data, dan sekaligus pelapor hasil penelitian. Dalam penelitian ini kedudukan peneliti adalah sebagai perencana, pelaksana, pengumpul data, penganalisis, penafsir data, dan akhirnya sebagai pelapor hasil penelitian.





## **B. Paparan Data**

### **1. Observasi Awal**

Peneliti melakukan pengamatan di MI. Darussalam untuk mengetahui sejauh mana tingkat motivasi, keaktifan dan prestasi belajar peserta didik. Peneliti melakukan wawancara awal kepada wali kelas V yang kebetulan menjadi guru bidang studi bahasa Arab dikelas yang akan dijadikan subyek penelitian. perolehan dari hasil wawancara tersebut, bahwa guru masih menggunakan pembelajaran tradisional, adapun metode yang dipakai sampai saat itu adalah ceramah, Tanya jawab dan hafalan. Dan dari hasil pantauan peneliti, belum ada inovasi baru dari pihak sekolah untuk memperbaiki pembelajaran, khususnya mata pelajaran bahasa Arab. sehingga motivasi dan keaktifan siswa dalam mempelajari pelajaran bahasa arab cenderung rendah, hal ini ditunjukkan pada hasil nilai rapor yang diperoleh siswa kelas V pada semester ganjil sangat minim. Setelah memperoleh beberapa data yang menunjukkan bahwa siswa di MI. Darussalam, khususnya kelas V perlu diberikan tindakan yang positif dengan tujuan untuk meningkatkan motivasi siswa dalam mempelajari bahasa Arab, maka mulai tanggal 06 april 2011, peneliti mendapat izin dari pihak fakultas dan kepala sekolah MI. Darussalam untuk mengadakan penelitian. Peneliti juga meminta data-data yang diperlukan sebagai tolak ukur keberhasilan ketika menerapkan pembelajaran dengan strategi yang akan dilaksanakan. Nilai standar kelulusan yang dimiliki









Berdasarkan tabel di atas, menunjukkan bahwa tingkat keberhasilan siswa dalam satu kelas adalah 36,11% yakni dari 36 peserta tes, yang dinyatakan lulus sebanyak 13 orang. Sedangkan yang gagal sebanyak 23 orang atau karena skor tesnya kurang dari 6,00. dan dibawah standar kelulusan. Satu orang izin tidak masuk karena ada kepentingan keluarga. Ini semua menunjukkan bahwa peserta didik selama ini kurang termotivasi dalam mengikuti proses pembelajaran bahasa Arab, sehingga berpengaruh pada prestasi belajar peserta didik yang sangat rendah.

#### 4) Refleksi Pre Tes

Dari hasil pretes dapat disimpulkan bahwa penggunaan strategi tradisional dengan metode ceramah saja, kurang mengena dan kurang cocok diterapkan dalam pembelajaran bahasa Arab pada pokok bahasan *mufradat* dan *qowa'id*, karena strategi ini menyebabkan siswa kurang semangat dan antusias dalam belajar, nampak pada raut wajah peserta didik yang malas-malasan dalam menjawab soal pre tes yang diberikan oleh guru/peneliti, dan rasa keingintahuan yang dimiliki kurang, sehingga mengakibatkan suasana kelas menjadi pasif dan berdampak pada rendahnya prestasi belajar siswa. Dengan metode ceramah ini, peserta didik hanya mengandalkan informasi dari guru saja, padahal materi yang disajikan, dapat diakses dari berbagai sumber. Untuk menyikapi hasil dari





- 1) Guru menjelaskan standar kompetensi, kompetensi dasar serta tujuan yang akan dicapai atau dikuasai peserta didik.
- 2) Menyampaikan materi secara garis besar, yang didalamnya terdapat beberapa kosa kata dan tata bahasa yang harus dikuasai peserta didik
- 3) Tahap Tanya jawab antara pendidik dan peserta didik mengenai hal-hal yang belum dimengerti.
- 4) Mengaplikasikan *games education* yaitu mencocokkan kartu dengan sesama temannya, sebagai bentuk upaya guru agar peserta didik mampu menguasai beberapa kosa kata yang disajikan oleh guru sebelumnya.
- 5) Pembagian kelompok, masing-masing terdiri atas 5 sampai 6 orang siswa, yang mana penentuan kelompok berdasarkan pertimbangan tertentu.
- 6) Melaksanakan kuis antar kelompok, dengan beberapa pertanyaan tentang *mufradat* dan *qowa'id* yang sudah disiapkan oleh guru sebelumnya.
- 7) Pada akhir sesi, guru melakukan evaluasi individu dan memberikan kesimpulan atas pembelajaran yang telah dilakukan (RPP terlampir).

Kriteria ( indikator yang menjadi penanda) untuk menentukan bahwa strategi yang dikembangkan telah berhasil memecahkan masalah yang sedang diupayakan pemecahannya, dilakukan secara kualitas maupun kuantitas. Secara kualitas dapat dilihat dari aktivitas peserta didik selama proses pembelajaran, seperti tingkat motivasi, keceriaan, keantusiasan dan kreativitas dalam mengikuti program pembelajaran. Hal ini dapat dilihat dari pengamatan peneliti selama pembelajaran bahasa Arab berlangsung.











Selama 20 menit guru menjelaskan materi. Kemudian guru mulai memerintahkan seluruh siswa untuk keluar didepan kelas untuk melaksanakan *education game*, penempatan didepan kelas karena dalam permainan ini membutuhkan medan yang luas. Sebelum permainan dilaksanakan, guru menjelaskan kepada siswa aturan pelaksanaan permainan tersebut, Yaitu sebagai berikut:

1. Guru menjelaskan isi kartu yang akan dibagikan, yaitu beberapa kosa kata yang terdiri dari kosa kata berupa bahasa Arab dan maknanya.
2. Setiap siswa akan mendapat satu kartu berisi satu kosa kata yang akan dibagikan oleh guru.
3. Untuk giliran mengambil kartu, siswa harus membuat formasi lingkaran besar.
4. Dalam hitungan 1-3 siswa mulai mencari pasangan kartunya secara serentak, waktu yang diberikan guru adalah 5 menit untuk mencari pasangannya, lebih dari 5 menit, berarti siswa tersebut gagal, sebagaimana yang digambarkan pada lampiran 14 no 3.47 Dan yang sudah mendapat pasangannya, masuk di dalam kelas dengan

---

<sup>47</sup> Dokumentasi gambar yang telah diambil pada saat siswa menunggu giliran mendapatkan kartu dari guru dengan formasi lingkaran sambil bernyanyi sampai seluruh siswa memegang satu kartu pada tanggal 13 april 2011.



Pembelajaran berjalan selama 45 menit, dan waktu yang tersisa yaitu selama 25 menit, digunakan peneliti untuk melaksanakan kuis, sebelum melaksanakan kuis, siswa dibagi menjadi 7 kelompok, setiap kelompok terdiri dari 5 sampai 6 siswa. Pembagian kelompok ini dilaksanakan secara acak, setiap kelompok terdiri dari anak yang berkemampuan tinggi, sedang dan kurang. Pembagian kelompok seperti ini dilakukan dengan tujuan agar siswa yang pintar dapat membantu temannya yang kurang mampu.

Dalam pelaksanaan kuis ini, guru menyiapkan beberapa pertanyaan yang dibagi menjadi tiga babak, babak pertama ada 15 pertanyaan tentang beberapa kosa kata atau *mufradat* yang harus di jawab dengan cara berebut, dengan aturan permainan sebagai berikut

- Siswa atau anggota kelompok yang mengangkat tangan dahulu, maka dia berhak menjawab terlebih dahulu. (siapa cepat dia dapat)
- Jika dalam hitungan yang sudah ditentukan siswa tidak dapat menjawab, maka poin dikurangi 50%.

Babak kedua adalah adu ketangkasan dengan durasi waktu 1 menit. Guru menyiapkan tujuh pertanyaan, yang diberikan secara bergantian, setiap kelompok kebagian satu pertanyaan, jika kelompok yang ditunjuk tidak dapat menjawab, maka pertanyaan akan di lempar pada kelompok yang lain, dengan cara kelompok lain yang pertama















Ketika babak I dimulai, setelah pertanyaan pertama dibaca, hampir 80% siswa mengacungkan tangan untuk berebut menjawab pertanyaan tersebut, sebagaimana yang digambarkan pada lampiran 14 gambar no 6.<sup>52</sup> Ini memperhatikan dengan seksama dan menikmati permainan yang disajikan oleh guru atau peneliti. Keadaan ini berlanjut sampai soal dari babak I habis dibacakan. Suara tepuk tangan dan tertawa peserta didik pada waktu itu memenuhi ruangan pembelajaran, sehingga peserta didik tidak merasa tertekan dengan proses pembelajaran yang diberikan pada waktu itu.

Pada waktu memasuki babak III, dengan aturan permainan mendiskusikan dengan teman sekelompoknya, yaitu tentang beberapa soal yang disajikan dalam amplop. Dari hasil pengamatan tersebut, setiap kelompok menunjukkan kekompakannya dengan kelompoknya masing-masing, tidak ada siswa yang bermain sendiri, semua siswa berfikir dan berusaha mengeluarkan pendapatnya untuk dituangkan pada lembar jawaban yang akan ditulis kelompoknya, sebagaimana gambar pada lampiran 14 no 8-13.<sup>53</sup>

---

<sup>52</sup> Dokumentasi gambar yang diambil pada saat siswa mengikuti kuis babak I pada tanggal 13 april 2011.

<sup>53</sup> Dokumentasi gambar yang diambil pada saat siswa berdiskusi dengan kelompoknya masing-masing, mulai kelompok 1-7, pada tanggal 13 april 2011.

Hasil dari pengamatan keseluruhan pada tahap ini, bahwa peserta didik sudah mencapai beberapa indikator yang harus dicapai, hal ini dapat ditunjukkan bahwa motivasi peserta didik dalam proses pembelajaran bahasa Arab meningkat. Indikator motivasi siswa dapat diamati dengan melihat semangat yang ditunjukkan oleh peserta didik terhadap tugas yang diberikan, tergerak untuk selalu belajar dan melakukan pekerjaan sesuai dengan minatnya, terangsang untuk mewujudkan keinginannya, mempunyai keinginan yang kuat terhadap sesuatu, mengikuti KBM dengan senang dan tidak merasa jenuh dengan pelajaran.

## 2) Pertemuan Kedua

Siklus I pada pertemuan kedua ini adalah siswa melaksanakan evaluasi secara individual untuk mengetahui prestasi siswa atas tindakan yang dilakukan pada pertemuan sebelumnya, yaitu dengan menggunakan strategi yang menyenangkan yakni strategi index card matc. Selain itu hasil dari evaluasi ini dibuat sebagai pembandingan dengan hasil nilai pre test.

Hasil pengamatan yang peneliti peroleh pada tahap ini adalah, suasana kelas sepi, tidak ada yang berjalan-jalan untuk mencari jawaban. Siswa lebih percaya diri untuk menjawabnya sendiri. Hanya sesekali siswa bertanya kepada guru tentang maksud soal yang belum dimengerti. Keadaan ini berlangsung sampai waktu yang ditentukan





- a) Siswa disiplin mengerjakan tugas
- b) Komponen pembelajaran lain seperti: alokasi waktu pembelajaran, sumber / bahan alat pembelajaran, langkah-langkah pembelajaran, dan kegiatan penilaian dapat berjalan dengan baik dalam rangka mencapai kompetensi yang dipersyaratkan dalam pembelajaran.
- c) Partisipasi siswa saat pembelajaran sudah mulai Nampak jika dibandingkan sebelum diadakan PTK.
- d) Siswa nampak bergembira selama mengikuti pembelajaran. Kegembiraan ini berdampak kepada semangat belajar siswa, sehingga hasil postesnya meningkat dari pretes (rata-rata pretes 36,11% meningkat menjadi 67,64%).
- e) Materi yang dibahas bersifat kontekstual.
- f) Pembelajaran dengan menggunakan strategi index card matc dapat memberikan pengalaman berharga para peserta didik untuk dapat menghafal mufradat dengan cepat serta memahami tata bahasa dalam bahasa Arab.
- g) Dengan strategi index card matc, menunjukkan dapat mengasah keterampilan kognitif (kemampuan mencari pasangan jawaban), psikomotorik (kemampuan bekerja sama) dan afektif (kemauan menghargai orang lain).

Walaupun secara umum program pembelajaran berhasil dan berjalan dengan baik, bukan berarti tidak ada tindak lanjut dalam







siswa. Pada saat itu juga peneliti memotivasi siswa agar tidak putus asa dan selalu percaya diri dengan kemampuan yang dimilikinya.

Pelaksanaan siklus II ini dilaksanakan pada tanggal 27 april 2011, pukul 08.10 sampai 09.20, dalam kegiatan ini guru mengadakan pemanasan dengan pertanyaan sederhana sebagai rangsangan awal untuk menggugah semangat belajar siswa, beberapa pertanyaan mengartikan kosa kata yang sudah diberikan pada pertemuan sebelumnya, dapat dijawab oleh peserta didik dengan baik, tetapi ketika diberi pertanyaan tentang tata bahasa hanya 10 siswa yang dapat menjawab dengan baik. Dari hasil pemanasan tadi, maka peneliti tidak perlu mengulang kembali membacakan kosa kata atau mufradat, hanya tinggal penjelasan secara mendetail bagaimana cara menentukan kalimat sesuai dengan tata bahasa yang ditentukan, serta mengklasifikasikan kalimat sesuai dengan kedudukannya.

Selama 15 menit, peneliti menjelaskan materi secara detail dengan menggunakan bahasa yang mudah difahami oleh peserta didik. Peneliti memberikan kesempatan kepada peserta didik untuk bertanya, yang berkaitan dengan pembelajaran yang belum dimengerti.

Kegiatan selanjutnya adalah memerintahkan peserta didik untuk membuat contoh susunan kalimat yang terdiri dari **خبر مقدم + مبتدأ + تبت** sebanyak-banyaknya seperti apa yang sudah dipaparkan. Kemudian







strategi index card matc dalam pembelajaran bahasa Arab sangat baik. Hal demikian tercermin dari tanggapan mereka terhadap strategi pembelajaran pada awal siklus pertama, melalui beberapa pernyataan sebagai berikut:

1. Proses pembelajaran bahasa Arab yang saya alami dengan menggunakan strategi index card matc sangat menyenangkan.
2. Saya merasa sangat termotivasi dengan strategi index card matc yang diberikan guru saat proses pembelajaran berlangsung.
3. Saya selalu mengantuk ketika pembelajaran bahasa Arab dengan menggunakan strategi index card matc berlangsung.
4. Menurut saya media pembelajaran bahasa Arab yang digunakan guru sangat bervariasi.
5. Saya suka belajar bahasa Arab karena:
  - a) Gurunya
  - b) Materinya
  - c) Cara mengajar gurunya
  - d) Suasana kelasnya

Berdasarkan jawaban mereka, dapat disusun sesuai dengan urutan no soal diatas, yang disajikan dalam tabel sebagai berikut:













peneliti memerintahkan membuat contoh kalimat sebanyak-banyaknya, minimal 7 kalimat seperti yang sudah dicontohkan oleh guru/peneliti.

Hasil dari pengamatan keseluruhan pada tahap ini, bahwa peserta didik sudah mencapai indikator yang harus dicapai, hal ini dapat ditunjukkan bahwa motivasi peserta didik dalam proses pembelajaran bahasa Arab meningkat, peserta didik lebih bersemangat terhadap tugas yang diberikan, tergerak untuk selalu belajar dan melakukan pekerjaan sesuai dengan minatnya, terangsang untuk mewujudkan keinginannya, mempunyai keinginan yang kuat terhadap sesuatu, mengikuti KBM dengan senang dan tidak merasa jenuh dengan pelajaran, selalu merasa penasaran dan bertanya untuk mencari tahu.

Siklus II ini sebagai tindak lanjut atas kekurangan-kekurangan yang ditemukan pada siklus I. Pada tahap ini, peneliti juga memberikan evaluasi sebagai tolak ukur peningkatan keberhasilan siswa dalam melaksanakan proses pembelajaran.

Hasil pengamatan yang peneliti peroleh pada tahap ini adalah, pada waktu pelaksanaan education game, siswa begitu ceria dan antusias, sehingga tercipta suasana yang menyenangkan, sedangkan pada waktu siswa melaksanakan evaluasi suasana kelas sepi, tidak ada yang berjalan-jalan untuk mencari jawaban. Siswa lebih percaya diri untuk menjawabnya sendiri, sebagaimana gambar yang dilampirkan



- a) Siswa sangat antusias dengan kegiatan pembelajaran (siswa terlihat tidak mau beranjak dari tempat duduk walaupun peneliti telah memerintahkan untuk meninggalkan kelas).
- b) Siswa lebih aktif selama proses belajar.
- c) Siswa menjadi lebih kreatif, hal ini dapat dilihat dari cara mereka menyelesaikan soal latihan.
- d) Siswa menjadi lebih komunikatif
- e) Siswa berlomba untuk mendapatkan nilai terbaik (setiap ada keberhasilan peneliti selalu memberi reward).
- f) Konsentrasi siswa dalam belajar cukup tinggi. Hal ini dapat terjadi karena peneliti selalu membawa siswa masuk dalam orientasi masalah sebelum pembelajaran inti dimulai.
- g) Hasil belajar siswa telah meningkat dari siklus I (dari rata-rata 67,64% menjadi 91,17%).
- h) Semua rencana perbaikan tindakan berdasarkan hasil refleksi siklus I telah dilaksanakan di siklus II ini dengan baik.
- i) Strategi pembelajaran yang diterapkan, dapat meningkatkan motivasi belajar siswa, sehingga prestasi siswa juga meningkat.

## C. PEMBAHASAN

### 1. Penggunaan Strategi *Index Card Matc* di Mi Darussalam

Berdasarkan Data-data secara kuantitatif menunjukkan bahwa hasil tes individual pada pre tes, pos tes siklus I, dan pos tes siklus II terjadi peningkatan yang signifikan, mulai dari tingkat keberhasilan pre tes sebesar 31,53% atau sebanyak 13 siswa dari 36 peserta tes yang dinyatakan lulus. Sedangkan yang gagal sebanyak 23 siswa atau sebesar 63,88% (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 3). setelah dilakukan tindakan dengan menggunakan strategi *index card matc* selama dua siklus (3 kali pertemuan). Tingkat keberhasilan yang dicapai siswa pada siklus I meningkat dari tingkat keberhasilan pre tes menjadi 67,64% atau sebanyak 23 siswa dari 34 peserta tes yang dinyatakan lulus.

Sedangkan yang gagal sebanyak 11 siswa atau sebesar 35,35% (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 5), kemudian pada siklus II meningkat lagi menjadi 91,17% atau sebanyak 31 siswa dari 34 peserta tes yang dinyatakan lulus. Sedangkan yang gagal sebanyak 3 siswa atau sebesar 8,82% (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 6). Ini menunjukkan 97% siswa berhasil mempelajari mufradat dan qowa'id pada mata pelajaran bahasa Arab dengan menerapkan strategi *index card matc*. Begitu juga berdasarkan hasil tes kelompok menunjukkan semua kelompok

memperoleh skor dalam rentang lulus (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 4).

Data-data secara kualitatif dapat dijelaskan dari banyaknya siswa yang menyatakan sangat setuju bahwa strategi pembelajaran ini sangat menyenangkan (sebesar 75% sebagaimana disajikan dalam tabel 7) sedangkan jika dilihat pada aspek pernyataan nomor 5 dengan pernyataan “saya suka belajar bahasa Arab karena: (a) gurunya, (b) materinya, (c) cara mengajar gurunya, (d) suasana kelasnya. Dari setiap aspek pernyataan pada item no 5 ini, siswa yang menyatakan sangat setuju dan setuju lebih besar dari pada ragu, tidak setuju dan sangat tidak setuju. Dari sini dapat dilihat bahwa siswa cenderung senang dengan pembelajaran ini karena gurunya, materi pembelajarannya, cara mengajar gurunya dan suasana kelas yang tercipta pada waktu proses pembelajaran berlangsung, begitu juga hasil wawancara dengan siswa yang ditentukan sebagai informan, mereka menjawab dengan respon positif atas pengalaman dalam mengaplikasikan strategi index card matc.

## **2. Proses Meningkatkan Motivasi Belajar pada Mata Pelajaran Bahasa Arab Dengan Menggunakan *Strategi Index Card Matc*.**

Proses kegiatan pembelajaran dalam menerapkan strategi index card matc untuk meningkatkan motivasi belajar siswa, dilakukan sebanyak 2 siklus selama 3 kali pertemuan, dilalui dalam 4 tahap, yaitu: tahap perencanaan, pelaksanaan, observasi atau pengamatan dan tahap refleksi.

Pada siklus pertama, peneliti membuat perencanaan secara sistematis yang disesuaikan dengan kegiatan yang akan dilakukan dan alokasi waktu yang dibutuhkan sebagai persiapan dalam melaksanakan proses pembelajaran secara efektif dan efisien. Pada tahap ini, tidak ada permasalahan dalam perumusan perencanaan tindakan (RPP). Jadwal jam pertemuan sesuai dengan kebutuhan pelaksanaan pembelajaran.

Pada tahap pelaksanaan, siswa terlihat antusias dan bersemangat untuk berpartisipasi dalam mengikuti proses pembelajaran yang direncanakan. Di samping itu, peneliti juga memberikan reward atau penghargaan kepada siswa yang berprestasi sebagai bentuk cara menumbuhkan motivasi kepada siswa. Sesuai dengan teori yang dikutip oleh Oemar Hamalik dalam psikologi belajar mengajar, bahwa untuk menumbuhkan motivasi dalam kegiatan belajar mengajar di sekolah, salah satunya dengan cara memberikan penghargaan atau ganjaran atas prestasi yang diraih peserta didik. Tujuan pemberian penghargaan dalam belajar adalah bahwa setelah seseorang menerima penghargaan karena telah melakukan kegiatan belajar dengan baik, ia akan terus melakukan kegiatan belajarnya sendiri di luar kelas. Peningkatan motivasi ini sesuai dengan firman-Nya dalam Al-Qur'an surat Ar-Ra'ad ayat: 11 yang artinya:

Artinya: “ Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri. Dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap sesuatu kaum, maka tak ada yang dapat menolaknya; dan sekali-kali tak ada pelindung bagi mereka selain Dia. (Ar-Ra'ad:11)

Maksud ayat diatas adalah Allah tidak akan merubah nasib atau keadaan manusia atau sekelompok orang, kecuali manusia tersebut merubah keadaan mereka sendiri menjadi yang lebih baik, karena kebangkitan dan keruntuhan atas dirinya tergantung pada sikap dan tindakan mereka sendiri.

Kelebihan dalam siklus pertama ini adalah siswa lebih antusias dan bersemangat untuk berpartisipasi dalam mengikuti proses pembelajaran, tercipta kerja sama antar siswa pada setiap kelompoknya, suasana kelas lebih hidup, dan peserta didik tidak merasa jenuh selama proses pembelajaran berlangsung. Sedangkan kelemahan pada siklus pertama ini, dalam penerapan education game, ada beberapa siswa yang mencari jalan pintas untuk mendapatkan pasangan kartunya, yaitu dengan bertanya kepada teman yang lain, hasil pos tes dinyatakan 11 siswa gagal karena skor tesnya kurang dari 6.00 dan 9 siswa yang dinyatakan lulus dengan perolehan nilai sangat minim, sehingga peneliti menambah pertemuan lagi untuk penerapan siklus II.

Pada penerapan siklus kedua, peneliti membuat rancangan desain pembelajaran untuk memperbaiki kekurangan-kekurangan yang ada pada siklus pertama. Sedang dalam pelaksanaanya, peneliti hanya menjelaskan bagian-bagian yang belum dimengerti oleh peserta didik, yaitu tentang tata bahasa (qowa'id). Kelebihan dalam siklus II, yaitu siswa terlihat





keberhasilan yang dicapai siswa pada siklus I meningkat dari tingkat keberhasilan pre tes menjadi 67,64% atau sebanyak 23 siswa dari 34 peserta tes yang dinyatakan lulus. Sedangkan yang gagal sebanyak 11 siswa atau sebesar 35,35% (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 5), kemudian pada siklus II meningkat lagi menjadi 91,17% atau sebanyak 31 siswa dari 34 peserta tes yang dinyatakan lulus. Sedangkan yang gagal sebanyak 3 siswa atau sebesar 8,82% (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 6). Ini menunjukkan 97% siswa berhasil mempelajari *mufradat* dan *qowa'id* pada mata pelajaran bahasa Arab dengan menerapkan strategi *index card matc*. Begitu juga berdasarkan hasil tes kelompok menunjukkan semua kelompok memperoleh skor dalam rentang lulus (sebagaimana dijabarkan dalam tabel 4).

Data-data secara kualitatif dapat dijelaskan dari banyaknya siswa yang menyatakan sangat setuju bahwa strategi pembelajaran ini sangat menyenangkan (sebesar 75% sebagaimana disajikan dalam tabel 7) sedangkan jika dilihat pada aspek pernyataan nomor 5 dengan pernyataan “saya suka belajar bahasa Arab karena: (a) gurunya, (b) materinya, (c) cara mengajar gurunya, (d) suasana kelasnya. Dari setiap aspek pernyataan pada item no 5 ini, siswa yang menyatakan sangat setuju dan setuju lebih besar dari pada ragu, tidak setuju dan sangat tidak setuju. Dari sini dapat dilihat bahwa siswa cenderung senang dengan pembelajaran ini karena gurunya, materi pembelajarannya, cara mengajar gurunya dan suasana kelas yang tercipta pada waktu proses pembelajaran berlangsung, begitu juga hasil wawancara dengan

siswa yang ditentukan sebagai informan, mereka menjawab dengan respon positif atas pengalaman dalam mengaplikasikan strategi *index card matc*.

Jenis perilaku dengan beberapa indikator yang menyertai, yang menjadi pengamatan guru untuk menilai peningkatan motivasi siswa dalam belajar mufradat dan qowa'id antara lain:

a. Antusias siswa dalam mengikuti pembelajaran, indikator pencapaiannya adalah:

- Menunjukkan rasa ingin tahu yang tinggi
- Tampak bersemangat dalam mengerjakan tugas-tugas
- Berusaha mengerjakan semua tugas dalam waktu yang ditentukan

b. Keceriaan, indikator pencapaiannya adalah:

- Tampak gembira dan senang selama mengikuti pembelajaran
- Roman muka tampak berseri-seri dalam mengerjakan tugas-tugas

c. Kreativitas, indikator pencapaiannya adalah:

- Langsung memanipulasi alat peraga untuk memahami suatu konsep atau sifat
- Mengajukan pertanyaan kepada guru, jika belum jelas
- Dapat mengerjakan tugas-tugas yang diberikan, tepat waktu











